

Los aviadores mexicanos harán vuelos nocturnos Los Estados Unidos desean la puerta abierta en Persia Regresa a París la Delegación Francesa

SAN MARCOS, PUEBLA, 21. — El Presidente de la Cámara local de Puebla, que temporalmente radica en este pueblo, envió al Gobernador del Estado, General José María Sánchez, el mensaje urgente en cumplimiento de las prescripciones legales relativas de citase a usted para que comparezca ante la comisión del Gran Jurado, 25 de la legislatura constitucional, a responder del delito que se le acusa. Espérase sensación en el Jurado del General Sánchez.

MEXICO, 21. — Por disposición reciente haránse periódicamente vuelos nocturnos en campos de Valbuena, por pilotos mexicanos, a fin de que éstos adquieran mayor conocimiento y práctica en el manejo de aparatos con que cuenta el gobierno. Hasta ahora los experimentos se han hecho de día. En previsión de cualesquiera emergencia y para evitar posibles desgracias, vánse a poner poderosos reflectores en el campo de aviación. Cuando hayan adquirido la suficiente seguridad en el manejo por las noches, quitaránse los reflectores.

MEXICO, 21. — Efectuóse una manifestación obrera en protesta contra la Suprema Corte de Justicia Nacional, organizada por la federación de sindicatos obreros, para hacer pública su inconformidad por no haberse reglamentado el artículo 123 constitucional y porque los Magistrados han querido sentar la jurisprudencia en sentido de que las juntas conciliadoras y de arbitraje no tienen valor legal alguno.

LEIPZIG, 21. — Publicóse la sensacional noticia de que en una zona de la cordillera del Erzgebirge, han descubierto nuevas y ricas vetas de estaño, unas cerca de otras, hay también abundantes yacimientos de potasio amarillo y minerales Tungstegs y otros, es fácil la explotación de esas riquezas.

VIENA, 21. — Según informaciones de Bucarest, el Gobierno rumano expidió un decreto disponiendo que nuevas elecciones efectuaránse durante los días de primero al once del mes entrante.

BODA BAKIT-PADILLA

Hemos recibido la siguiente galante participación:

Auristela de Padilla tiene el gusto de participar a usted el matrimonio de su hija Mercedes, con el señor don R. Bakit.

R. Bakit tiene el gusto de participar a usted su próximo matrimonio con la señorita Mercedes Padilla.

San José, Febrero de 1922.

Al agradecer la fineza de que se nos ha hecho objeto, deseamos a los jóvenes contrayentes una dicha interminable.

THERAN, PERSIA, 21. — Anunciase que el gobierno norteamericano informó al de Persia, estar muy interesado en que se desarrolle la política de puerta abierta en este país y hacer notar que intereses norteamericanos serían salvaguardados, lo mismo que los de otras potencias.

MOSCOW, 21. — El Comisario de Comercio Extranjero, anunció que se ha decidido conceder el sistema directo para la exportación e importación. Añadió que las licencias serán concedidas probablemente a personas particulares, a sociedades cooperativas y a otras organizaciones. Las licencias serán consideradas como monopolio del Estado.

ROMA, 21. — La Agencia Stafcy, desmiente rumores por los que se decía que gobierno italiano tenía intención de pedir a los aliados se reunieran en Roma y no en Génova, como habíase convenido.

FRESHENO, CALIF., 21. — Con las declaraciones de Joe Patterson, Jimmy Wilson, Frank Gordon, Harry Woodswolt, se ha aclarado el misterioso robo de varias cajas de hierro, ocurrido en los valles de San Joaquín y Sacramento, el nueve de este mes.

BELFAST, 21. — Cayeron en una emboscada en un camino cerca de Dublin, un subteniente del servicio aéreo británico, quien pereció en el asalto y un cirujano militar que quedó herido seriamente.

WASHINGTON, 21. — El senador Johnson ha informado al Presidente Harding, que probablemente se interpelará al Secretario de Estado para que de informaciones respecto a las negociaciones del tratado.

WASHINGTON, 21. — El secretario Weeks, compareció en la Cámara para defender el presupuesto de guerra, manifestando

que en el presupuesto del año entrante se harían más economías.

BELFAST, 21. — La situación continúa quieta aun cuando ayer hubo un muerto en la línea Cavan.

CHICAGO, 21. — Se anuncia el matrimonio de Matilde McCormick, de 16 años de edad, hija de Marold F. McCormick y nieta de John D. Rockefeller, con el ciudadano suizo Max Oser, de 57 años.

MEXICO, 21. — Con los sucesos de la semana pasada, en la parte norte de México, ha quedado el Gobierno de México en control completo de la situación, según un despacho oficial del Departamento de Guerra.

LONDRES, 21. — Se confirman los despachos que aseguran que los ingleses en el Cairo, están expuestos personalmente a represalias. En los círculos egipcios se dice que cada día se fusilará un inglés hasta que regrese Ougloul

Pashá, ex-Ministro de Justicia, que fué arrestado por las tropas británicas y cuyo paradero se ignora.

LONDRES, 21. — El London Times dice que la junta económica del almirantazgo, intenta reducir el número de oficiales insignias desde el primero de agosto a 77.

PARIS, 21. — Llegó procedente de Washington, la Delegación Francesa a la Conferencia de Armamentos, y manifiestan que vienen descontentos del resultado de su misión, principalmente porque su visita ha causado un mal entendimiento con respecto a Francia, en algunos círculos americanos.

BOSTON, 21. — Un vapor informa que ha visto una mina flotante en el paso de los vapores que hacen el servicio entre Filadelfia y Hopton Roads. La mina tiene dos pies fuera del agua.

BOSTON, 21. — El velero Balford F. Jones, salió para Portland el mes pasado y apareció cerca de Santo Tomás, en las islas Vírgenes, después de haber sido arrastrado por el huracán 1500 millas fuera de su curso.

MOSCOW, 21. — La Delegación del Soviet a la Conferencia de Génova, pedirá indemnizaciones por el apoyo dado a Francia durante la guerra y por los gastos ocasionados por las ofensivas posteriores a la guerra. Lenine está elaborando el plan del desarme general de Rusia.

PARIS, 21. — Crane en un reportaje a Le Matin, declara que los bolsheviks se esfuerzan en dar al extranjero falsas esperanzas e ilusiones. Agregó que Poincaré demostró una profunda sabiduría, declarando lealmente de que Francia irá a Génova, después de haber recibido garantías sólidas y necesarias en lo tocante a las propuestas del Soviet.

WASHINGTON, 21. — A los 72 años de edad murió el Almirante James Dexter Adams, retirado del servicio activo.

EL GRITO DE BAIRE

Mañana 24 de febrero celebra el pueblo cubano, el aniversario del Grito de Baire, lanzado por un puñado de valientes en los campos de Cuba, (Oriente).

Fué el año de 1895 cuando ese grito patriótico de independencia brotó en aquella manigua cubana, que luego más tarde había de ser nación soberana y libre.

Maceo, Martí, Gómez, Flor Crombet, Moncada, y otros héroes que por su ideal sucumbieron en aquella lucha, acuden hoy a nuestra mente para traernos el recuerdo de su brillante actuación en la épica jornada que tuvo su comienzo en esa memorable fecha.

El movimiento antibritánico en Egipto Francia pide se posponga la Conferencia de Génova Los grandes contrabandos de licorcs

LO QUE DICEN DEL CAIRO

LONDRES, 21. — Despachos del Cairo traen la noticia de haberse producido en el Cairo graves ataques contra oficiales y residentes ingleses durante la semana pasada. Esto parece confirmar las declaraciones atribuidas recientemente a círculos no responsables egipcios de que los ingleses serían agredidos constantemente hasta que Zagloul Pashá, jefe de los nacionalistas, que actualmente está deportado en Ceilán, sea repatriado.

ONCE MIL CAJAS DE WHISKY

MIAMI, Florida, 21. — Fué capturado el velero "Annabelle", cerca de Miami, con una carga de 11,000 cajas de whiskey. El barco fué descubierto por el escuadrón aéreo que hace el servicio de vigilancia en las costas de Florida.

INGLATERRA DEBE AUMENTAR SUS FUERZAS EN LA INDIA

DELHI, 21. — El General Rawlinson, comandante en jefe de las fuerzas inglesas en la India, explicando la situación militar de este país expuso la necesidad de

que los ejércitos tengan mayor fuerza en la frontera y en el interior del país. Alegó que si se unieran las tribus podían poner en pie de guerra 130,000 hombres perfectamente armados. Que las tropas inglesas en la India habían sido disminuidas; la caballería redujose a 42 regimientos.

SON ABOLIDAS LICENCIAS QUE ERAN VERDADEROS MONOPOLIOS

MOSCOW, 21. — El Comisario de comercio extranjero anunció que se ha decidido conceder sistema directo tanto para la exportación como para la importación. Añadió que las licencias serán concedidas probablemente a personas particulares, a sociedades cooperativas y a otras organizaciones. Las licencias eran consideradas como monopolio del Estado.

FRANCIA Y LA CONFERENCIA ECONOMICA

PARIS, 21. — El Gobierno francés, en el deseo de una ser'a preparación para la Conferencia de Génova, dió cuenta de los trabajos de sus expertos en París; quienes necesitan tal vez de tres semanas. En consecuencia, se informó a todas las potencias par-

ticipantes la imposibilidad de que la Conferencia se reúna el 8 de marzo y pide al Gobierno italiano prorrogar la fecha.

CONFERENCIA CON POINCARÉ

PARIS, 21. — Poincaré conferenció ayer por la tarde con los expertos y técnicos franceses encargados de la preparación de la Conferencia de Génova.

LAS RESERVAS DE ACEITE DEL JAPON Y LAS DE ESTADOS UNIDOS

NEW YORK, 21. — En la Convención del Instituto Americano de Ingenieros de Minas y Metales, se manifestó que el Japon tiene en el mundo aceite para consumir durante 300 años, si es que el consumo se mantiene como hasta el presente y que Estados Unidos sólo puede contar con 20 años en sus reservas.

SUECIA RECOBRARA UNAS ISLAS DEL BALTICO

ESTOCOLMO, 21. — Finlandia acaba de retirar el último destacamento de tropas de las islas Aland, de acuerdo con las condiciones dictadas por la Liga de las Naciones.

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.
Teléfono: 1421.
Apartado: S.

Suscripción mensual: ₡ 3.00
Número suelto: 0.15
Número atrasado: 0.25
Comunicados y anuncios a precios convencionales

DE PROVINCIAS

Correo de Cartago

Enferma

De algún cuidado se encuentra en esta ciudad, la distinguida dama doña María Tinoco v. de Jiménez. Hacemos votos sinceros por su pronta mejoría.

Operación

En la semana pasada se le practicó en el Hospital de esta ciudad, una delicada operación a la apreciable señora doña Isabel Alvarado de Casasola, por los doctores Guier y Guzmán. Ojalá que su salud vaya en mejoría.

Velada

Los maestros de escuela del Cantón de Turrialba, preparan una velada, para socorrer a los niños pobres. Son nuestros deseos que tengan mucho éxito.

Conferencias

Los Inspectores de Escuela de esta ciudad don Jenaro Araya P. y don Juan Madriz M., han convocado al Personal Docente para unas conferencias que tendrán lugar en el "Salón Campabadal" de la Escuela Jesús Jiménez.

Fiestas Cívicas

En el Cantón de Turrialba se celebrarán este año las fiestas cívicas durante los días 24, 25, 26 y 27 de los corrientes, cuyo programa es el siguiente:

Día 24. — A las 12 horas. Disparo de bombetas.
A las 16 horas. Mascarada, que recorrerá las principales calles, con la Banda Militar.
A las 20 horas. Retreta de Gala.
Día 25. — A las 5 horas. Alegre diana por la Banda, reco-

riendo las principales calles de la población, saludando el nuevo día.

A las 9 horas. Sport.
A las 12 y 30 horas. Paseo de mascarada, con la Banda por las calles.

A las 15 horas. Gran corrida de toros.

A las 19 y 30 horas. Retreta.
A las 20 y 30 horas. Juegos de Pólvora.

A las 21 y 30 horas. Cine público en la plaza.

A las 22 y 30 horas. Baile de máscaras.

Día 26. — A las cinco horas, Diana. — A las 9 horas Sport. La Libertad con el equipo B de la Sociedad Gimnástica Limonense. Se disputarán una bonita medalla regalada por la Comisión de Fiestas del año pasado.

A las 12 y 30 horas. Mascarada por las calles con la Banda.

A las 15 horas. Corrida de toros.

A las 19 y 30 horas. Retreta.
A las 20 y 30 horas. Juegos de Pólvora.

A las 21 y 30 horas. Cine público.

A las 22 y 30 horas. Baile de máscaras.

Día 27. — A las 5 horas. Diana.

A las 8 horas. Carreras de caballos.

A las 10 horas. Sport. Turrialba con un team de lo mejor de Cartago.

A las 12 y 30 horas. Paseo de mascarada.

A las 15 horas. Corrida de toros.

A las 20 horas. Retreta.

A las 21 horas. Cine público.

A las 22 horas. Baile de máscaras. (Fin del jolgorio).

MONGE TRISTE

De Acosta

El domingo 19 del corriente devolvimos al seno de la madre común los restos del que en vida fué don Rafael Barboza. Larga y penosa enfermedad puso fin a esa anciana existencia que deja en casi todo este extenso cantón gratos y aromosos recuerdos de laboriosidad y ascendido espíritu público. Como propulsor del adelanto local el cantón le debe un sinnúmero de obras de progreso. Ya en la escuela como maestro en sus juveniles años, en el Municipio luego como miembro activo y evolucionador, ya en el campo de la ingeniería empírica, siempre supo compenetrarse de los secretos de la ciencia para aplicarlos al bien social.

Muere dejando, como todos los buenos ciudadanos, el hermoso tesoro de sus virtudes y cualidades, en manos de una familia digna a la cual desea este corresponsal cristiana resignación.

Descanse en paz el viejo luchador que tuvo el acervo de sus cariños siempre al servicio de estas sinuosas montañas y que su ejemplo sea una estela de vida práctica para la juventud que se levanta.

Corresponsal

Tack Hing Lung & Co.
15 GIL CONG
Importadores - Puntarenas

Turno en San Antonio de Desamparados

El domingo 19 del corriente se efectuó un turno en San Antonio de Desamparados; la víspera hubo cenas y rifas y reinó gran animación. Asistieron varias señoras y señoritas de esta capital, entre las cuales pudimos ver a doña Mercedes de López García, señora López de Aragón y otras que no recordamos.

El pueblo se muestra muy agradecido con las señoras y señoritas que lo honraron con su presencia y les dan las gracias.

El producto total del turno ascendió a ₡ 1111.00 quedando todavía por hacer unas rifas cuyo valor más o menos será de ₡ 200.00.

Se nos informa de que a pesar de que el señor Cura de Desamparados no quiso anunciarlo en el púlpito, como lo han acostumbrado otras veces, no por eso dejó de ser satisfactorio el resultado.

Cronista Ambulante

La vieja cuestión del Pacífico

NO SE REUNIRAN LOS REPRESENTANTES DE CHILE Y PERU ANTES DE ABRIL WASHINGTON, Febrero.—

Alfonso Pezet, Embajador del Perú, anunció hoy que probable mente será necesario aplazar la conferencia de los plenipotenciarios de Perú y Chile, sobre el Tratado de Ancón hasta mediados de abril, debido al tiempo necesario para hacer las preparaciones indispensables.

El Embajador Pezet declaró que ha recibido informes del gobierno peruano, notificándole que el Perú sería representado en la conferencia de Washington por dos plenipotenciarios especiales, y que el gobierno peruano se está comunicando actualmente con peruanos eminentes que se encuentran en Europa con el objeto de seleccionar su delegación.

El señor Pezet dice que será necesario que los delegados peruanos reciban sus instrucciones del gobierno de Lima antes de entrar a la conferencia y que el tiempo necesario para hacer el viaje, evitaría comenzar la proyectada conferencia antes del mes de abril.

Según el arreglo provisional hecho entre peruanos y chilenos, la conferencia debe comenzar en la segunda semana del mes de marzo, pero se dice que la demora en la llegada de los delegados a Washington no resultará en detrimento para la conferencia, puesto que tanto el gobierno chileno como el peruano han demostrado su deseo sincero de realizar el plan iniciado por el Presidente Harding para una conferencia de sus representantes en Washington con el objeto de tratar de llegar a una solución amigable que haga desaparecer las diferencias que los han separado desde 1873.

Los niños no saben hacer gárgaras; pero se obtendrán mejores resultados dándoles

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

Una patriótica iniciativa

Carta a los habitantes de Costa Rica

En el "Diario del Comercio", fecha 3 de enero del año en curso, se dió publicidad a una iniciativa lanzada al país por un grupo de ciudadanos de este lugar, preocupados con el cataclismo que puede venirse encima con motivo del peligro que entraña para la nación la falta de pago de sus deudas. Desde aquella fecha a esta parte, estos humildes y buenos hijos de Costa Rica, no han dejado de depositar su óbolo constantemente en la casa designada al efecto; y si esa constancia y abnegación fuera imitada por todos los habitantes de la República, ya podría decirse a todo pulmón ¡todavía hay costarricenses!, y así podríamos evitar el afilado zarpazo del águila, a quien llamamos acreedores, zarpazo que nosotros venimos preparando con nuestra cruel apatía para con la patria, por falta de un pequeño sacrificio, el sacrificio para con la patria indefensa, cuyo bienestar y tranquilidad sólo debe esperarlos de sus hijos.

Si el grito de alerta de estos admirables servidores de la patria, no llega a tener eco en la conciencia de todos los pobladores de esta tierra y la nación se hunde al golpe irresistible de la bancarrota, no por eso las generaciones venideras dejarán de tomar en cuenta su sacrificio, así como no dejarán de tomar en cuenta a los sordo-mudos que no oyeron ese grito ni lo secundaron. Mientras tanto, digo yo, por dónde se divisa el porvenir de nuestros hijos y el de nosotros mismos? ¿Qué es lo que tenemos en lontananza y cuál es el

horizonte que se presenta a nuestra vista en el futuro? Si pagamos nuestras deudas se despeja el horizonte y el sol clarísimo y radiante del bienestar, alumbrará el camino a nuestros hijos en el futuro; y si no pagamos, el negro nubarrón que ya se cierne sobre nuestras cabezas caerá tenebroso en la vía que tendrán que transitar nuestros hijos en el porvenir, y las maldiciones de éstos caerán también como gotas de plomo derretido en nuestros corazones de ingratos. En cambio, un pequeño sacrificio hecho desde este momento por todos, como un sólo hombre, a los que habitamos esta tierra digna de mejor suerte, dirá al mundo de cuanto es capaz un pueblo que se preocupa por el porvenir de su patria.

Debo referirme con pesar a un grupo de gallardos y bizarros luchadores conocidos en todos los momentos de peligro para la patria, cuyos esfuerzos merecen y han merecido un apoteosis de gloria, pero que, en esta ocasión han guardado un silencio que no se explica nadie. Será acaso porque esta iniciativa tuvo su origen en un estrecho círculo de humildes cuya voz se apaga cuando aparece estruendosa la figura de los grandes? No lo creo, debe ser otro el motivo; demasiado son conocidos los valientes adalides de la prensa, a quienes pedimos un campito para seguir proclamando la necesidad de libertar a la patria.

Un costarricense

Limón, febrero de 1922.



Señora! Desea Ud. un niño robusto?
Pida "COMPUESTO MITCHELLA"
Señorita! Desea Ud. aliviar las molestias particulares de su sexo?
Pida "COMPUESTO MITCHELLA"
De venta en las mejores Boticas
Dr. J. H. Dye Medical Institute
• BUFFALO, N. Y.

La Hija del Lobo Solitario

POR LUISA GLAUM

El gusto está en la variedad, dice un refrán popular y esa es la verdad.

Las piezas ligeras, las obras de Vaudeville son indiscutiblemente muy atractivas y agradables pero no pueden verse siempre sin que dejen de cansar.

Por esto el Moderno regalará esta noche a sus espectadores con un drama fuerte y de gran intriga. LA HIJA DEL LOBO SOLITARIO, interpretada con magistral ejecución por Luisa Glaum.

La acción se desenvuelve en

Londres y es notable entre otras cosas por la variedad de personajes que en ella intervienen; miembros de la nobleza e individuos del hampa.

La Jazz Band, de regreso ya de Puntarenas donde fué ovacionada constituyendo una de las atracciones de la temporada veraniega, ejecutará un selectísimo programa.

A las 7 p. m. se proyectará DIRECTAMENTE DE PARIS, por Clara Kimball Young.

La nueva abdicación de Constantino

LONDRES. — Comunicaciones cablegráficas de Atenas hacen saber a las oficinas del Foreign Office que a consecuencia de las enérgicas protestas del Ministro Británico acreditado ante la corte de Grecia, no serán reanudadas las relaciones entre In-

glaterra y la corte, mientras el Rey Constantino ocupe el trono.

En vista de esta notificación del representante británico, se anuncia que el Rey Constantino resolvió abdicar el trono en favor de su hijo, el Príncipe Jorge.

Sección de la Cámara de Comercio

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	440 %
Londres	387 —
París	203 —
España	354 —
Italia	113 —
Suiza	432 —
Bélgica	197 —
Hamburgo 0-00,52 cts. oro am.	
Amsterdam 37½ cts. oro am.	

San José, febrero 22 de 1922.

VENTAS

Raúl Zeledón García vende a Lots Zeledón García su establecimiento de Géneros denominado "La Violeta", quedando el pasivo a cargo del comprador.

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO
Abogado y Notario
Abogado Consultor de la
Cámara de Comercio de Costa Rica

A los damnificados por incendios

Esta Cámara avisa a todos los Comerciantes que tuvieren dificultades para la liquidación de sus Pólizas, por siniestros ocurridos, que está en la mejor disposición para ayudarles a solventarlos, por medio de arbitrajes u otras formas amigables satisfactorias a todos los interesados.

Diríjanse los interesados al

SECRETARIO

AL COMERCIO

Suspensión del Remate de Mercancías en Aduanas

Las gestiones de la CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA han dado por resultado la suspensión del remate inmediato de las mercancías en aduana de término vencido de bodegaje, habiéndose convenido con el Ministerio de Hacienda lo siguiente:

1. — Las mercancías llegadas a las Aduanas hasta el 31 de Diciembre de 1920, que se encuentren en esas condiciones SERAN SACADAS A REMATE POR LOTES acerca de los cuales se harán las publicaciones respectivas. Por diversas razones tales mercancías no es conveniente ni posible que permanezcan en bodega.
2. — En cuanto a las mercancías llegadas durante el año de 1921, el Ministerio concede un plazo hasta el 15 de Marzo de 1922 durante el cual los interesados PODRAN SOLICITAR PRORROGA DE BODEGAJE que correrá desde esa fecha. Las mercancías acerca de las cuales no se haya solicitado tal prórroga hasta esa fecha serán sacadas a remate sin más demora, pues ello demostrará que no hay intención de desalmacenarlas.
3. — Las solicitudes de prórroga, con indicación exacta de FECHA DE LLEGADA, MARCAS Y CONTRAMARCAS, NOMBRE DE LA MERCANCIA Y RAZON POR LA CUAL SE SOLICITA LA PRORROGA, así como la cantidad y valor de ella, según facturas DEBERAN SER ENVIADAS A LA "CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA" la que ha nombrado una comisión justificadora y, siendo del caso, las transmitirá al Ministerio de Hacienda para su resolución final. Todos los interesados se servirán tomar nota de lo anterior y proceder sin demora a enviar sus solicitudes a fin de que todas ellas puedan ser resueltas dentro del término indicado.

Dirigirse a

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

Estimulemos nuestras Industrias

La Industria del engorde

Estábamos dispuestos a continuar nuestros artículos ofrecidos al público sobre la industria de la ganadería que a nuestro juicio es una de las que presentan al país un porvenir halagador y una de las fuentes futuras de producción de oro, como el café y el banano, cuando fuimos sorprendidos ayer con una noticia que publica nuestro colega "La Nación" y que anuncia que están ya hechos los arreglos para renovar la exportación de ganado gordo, suspendida desde hace algún tiempo, por el bajo precio en el mercado exterior, y que Mr. Minor C. Keith tenía listas 7.000 reses gordas para exportar y los señores Urcuyo y Cerda 8.000.

Esta noticia era demasiado halagadora para el país para que nosotros la dejáramos pasar des-

apercibida y no era posible dudar de la veracidad de ella, pues la daba un colega en cuya seriedad debemos creer.

Desgraciadamente esta vez, como siempre, se ha jugado con los números y nuestro colega "La Nación" ha sido sorprendida con datos inexactos que es fácil para él comprobar, pues creemos que Mr. Keith y los señores Urcuyo y Cerda no tendrían dificultad en dar los datos ciertos que tengan sobre exportación de ganado gordo por puerto Limón, como no la han tenido para darnoslos a nosotros.

Con mejores datos que hemos obtenido podemos informar al público que Mr. Minor C. Keith hará un intento de exportación a Méjico por el puerto de Vera Cruz; este ganado es conducido del puerto a la capital de Méjico

en ferrocarril para su expendio, sin conocerse aún el resultado que pueda dar el ganado vendido en esta forma por las pérdidas de peso y las eventualidades de la travesía—viene un vapor que tomará 1000 a 1300 cabezas.— Mr. Keith tiene en existencia próximamente 5000 cabezas en sus fincas, de las cuales serán gordas de exportación 2000, que es lo que podrá exportar.

Los señores Urcuyo y Cerda exportarán a México también y para ello han firmado un contrato con importantes ganaderos de aquel país.

La exportación que ellos intentan hacer está arreglada para hacer embarques pequeños mensuales y durante el transcurso de un año, de manera que al mismo tiempo que sale el ganado gordo por puerto Limón, puede verificarse simultáneamente la reposición con ganado flaco que se introduzca al país por la frontera de Nicaragua.

Ellos se han arreglado con todos los repastadores del país, de manera que cada uno de ellos ha dado una cantidad de su ganado de engorde, para alimentar la exportación, dejando cantidad suficiente para el consumo del país, evitándose así la carestía.

Los más fuertes repastadores del país, como don Feliciano Quirós, don Julio Sánchez, Dr. M. J. Barrios, M. Carazo, Urcuyo Hermanos, Francisco Hurtado, la Parismina, Don Arturo Volio, Sres. Morice, don Juan Gómez, Dr. Giustiniani y otros más están colaborando con los señores Urcuyo y Cerda para llevar adelante la exportación de ganado gordo como la única medida práctica en favor de la industria y el verdadero estímulo que pudiera levantarla de nuevo. Habiendo alza en el mercado exterior de ganado, se valoriza el ganado del país y la propiedad ganadera. Los precios aquí subirán, no hay duda, pero esto es

casualmente el estímulo que se busca.

De qué nos serviría que en el país estuviésemos consumiendo café, azúcar, carne, etc. barata o regalada si esto sucede como la consecuencia de que estos artículos no tienen cotización en el mercado exterior o una cotización muy baja?

Vale la pena estudiar con seriedad los problemas económicos del país y aconsejar sobre ellos colocados sobre un terreno de verdadera independencia de criterio, desprendidos de todo interés personal o sectario.

El país necesita urgentemente estimular aquellas industrias que puedan constituir una fuente de producción de oro que venga a mejorar una situación monetaria muy difícil porque atravesamos y para ello nos permitimos invitar a todos nuestros colegas para ayudarnos a intensificar una campaña en la cual no queremos, ni debemos estar solos.

Intento de estafa Adulteración de un billete de la lotería nacional

El día 7 de los corrientes se presentó en la Tesorería de la Junta de Caridad el señor Juan Bastos y cambió el décimo número 9 del billete 11539, premiado con 8.000 en el sorteo de la lotería jugada el 5 de este mes.

Al día siguiente llegó a la misma oficina la señora Gabriela Vargas, vecina de Alajuela, y presentó el mismo décimo número 9 de igual billete. Esto hizo entrar en sospechas al señor Tesorero, quien fijándose detenidamente en este segundo décimo, notó que tenía una cifra suplantada.

Efectivamente, se tomó el número 11439 y se le raspó el "cuatro", colocándole encima un "cinco", el cual fué pegado por detrás con papel de estraza. La señora mencionada, insistió primero en manifestar que ese décimo era suyo, pero cuando el señor Avendaño le hizo ver que se trataba de una falsificación, se apresuró a declarar que tal número no le pertenecía, sino que lo presentaba al cambio por comisión de otra señora.

Eso obligó, siguiendo la práctica establecida en aquella oficina, a decomisar el décimo falsificado, haciéndolo firmar a la referida señora y al señor Juan Aguilar, militar en servicio acti-

vo en esta plaza, como testigo. Más tarde observó el mismo décimo el señor bachiller don Paulino Soto. Este décimo está en poder del señor Tesorero, unido al legítimo que había cambiado el señor Bastos.

El señor Avendaño no dió cuenta de este hecho a la Policía, por cuanto se trataba de una mujer.

Este décimo es el mismo sobre el cual habla "La Tribuna" de esta mañana, a la que le han hecho creer que aquella Tesorería no quiso cambiar tal décimo, habiéndose manifestado a la persona que lo presentó, que no podía ser cambiado por cuanto estaba dañado en dos partes.

No sabemos si la señora Gabriela Vargas es la misma esposa del señor Abel Trejos, vecino de San Antonio de Belén, a que se refiere nuestro estimado colega matutino. Lo cierto es que las cosas han pasado tal cual las dejamos relatadas, según nos lo manifestó esta mañana el señor Tesorero de aquella Junta, quien puso en nuestras manos, para el debido examen, los dos décimos mencionados.

N. de R. — La información anterior la reproducimos de nuestro colega "La Nación", edición de ayer tarde.

Tres becas adjudicadas

La Comisión encargada de adjudicar las becas concedidas por el Gobierno de Méjico, se reunió ayer, y previo el examen de los atestados y el número de votos obtenido en el escrutinio que ya se concluyó, hizo adjudicación de las siguientes becas: las dos de Ingeniería Mecánica, que fueron llenadas con los nombres de don Jorge Vargas Méndez, hijo del Profesor don J. J. Vargas Calvo, y don Miguel Obregón, hijo del Profesor don Miguel Obregón, ambos buenos y aventajados estudiantes.

La primera de Ciencias Químicas se adjudicó a don Oscar Pacheco Brawn; la segunda está pendiente de resolución.

Hoy continuará sus trabajos la Comisión encargada.

AL FIN SHANTUNG ES DEVUELTO A CHINA

El doctor Wang, Presidente de la Legación China en Washington, anunció oficialmente al mediodía que la cuestión Shantung ha sido arreglada, y aunque no de manera ideal, al menos lo mejor posible.

Shantung será devuelta a China y el Director General de Tráfico del ferrocarril de Kiaochao serán naturales de China, si bien el segundo puede que tenga un asociado o adjunto japonés.

Se conceden a China quince años para pagar el ferrocarril con opción de pagarlo al final de los primeros cinco. El precio es de 30.000.000 de marcos oro más el reembolso por las mejoras.

ESCASEZ DE MAIZ EN EL SALVADOR

Informa el vice-cónsul de los Estados Unidos en San Salvador, Mr. Lyan W. Franklin, que con motivo de la escasez del maíz en la república, el presidente de la misma ha firmado un decreto cancelando todos los impuestos sobre la importación del maíz, su acarreo y almacenaje, durante los dos primeros meses que permanezcan en las Aduanas.

El mismo decreto prohíbe, temporalmente, la exportación del maíz, con excepción de las remesas que se encontraban listas para embarque, en los puertos, en la fecha en que entró en vigor el decreto en referencia.

IMPUESTO SOBRE EL AZUCAR EN CUBA

Según informes recibidos de la vecina Perla de las Antillas, el presidente Zayas acaba de expedir un mensaje al congreso, de acuerdo con las recomendaciones del perito americano en tarifas, Mr. John S. Hord, quien presta sus servicios al gobierno cubano.

El mensaje en referencia aboga por el aumento del impuesto inferior sobre el azúcar, de 10 a 20 centavos por saco, y la cancelación del reciente impuesto extraordinario de 30 centavos por saco, cuando el precio de venta sea superior a 6 centavos por libra.



COLORANTES SUNSET

PERFECTAMENTE FIRMES

NO DANAN LAS TELAS

DAN UN COLORIDO MUY FINO

PIDALO EN TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS

Complot contra el Presidente Obregón El petróleo fuente de rivalidades

Comunicaciones recibidas de Washington indican que en una carta de fecha 6 de julio, descifrada en parte, se dan seguridades de que el gobierno de los Estados Unidos deseaba el derrocamiento del actual gobierno mejicano el último verano. En ella, como en las anteriores reveladas, se hace uso de los nombres de los funcionarios de los Estados Unidos por los millonarios norteamericanos conspiradores.

La parte descifrada dice así: "Ayer tuve una conferencia con Henry Lane Wilson. Este caballero tuvo una conferencia con el secretario de Estado Hughes el jueves de la última semana. Mr.

Hughes le dijo que el gobierno de los Estados Unidos se había convencido de que el presidente Obregón no firmaría; que el gobierno de los Estados Unidos no desistiría de ninguna de sus demandas y que apoyaría a cualquiera agrupación que comenzara una revolución basada en la constitución de 1857".

Esta carta será entregada al comité de la cámara que estudia la resolución presentada por el diputado demócrata Connally urgiendo una investigación de las maquinaciones de los petroleros norteamericanos y el uso indebido de los nombres de los altos funcionarios de Washington.

PRESTAMOS DE SEMILLAS A LOS AGRICULTORES DE LA ARGENTINA

El ministro de Agricultura de la Argentina ha enviado al presidente del Banco de la Nación una nota relacionada con las deudas contraídas por los agricultores en concepto de préstamos de semillas.

El ingeniero Demarchi considera necesaria la contabilización de dichas obligaciones, que suman un total de 20,673 pagarés, suscriptos en pago de las semillas proporcionadas por el Poder Ejecutivo, en virtud del acuerdo de ministros celebrado el 15 de marzo de 1917, todos los cuales representan un valor de 14,564.592,76 pesos moneda nacional.

LA LECHE EN LAS COMIDAS

El célebre cirujano inglés sir James Cauthe ha hecho una publicación en Londres, en la que se pronuncia contra el consumo de la leche en las comidas, aconsejando en consecuencia que se la abandone.

Contestando a la opinión muy difundida que la leche bebida en esas circunstancias no carga el estómago, afirma categóricamente que por el contrario al contacto con los otros alimentos se corta, agria y compromete la digestión.

HOWELL GANA NUEVE PARTIDAS DE AJEDREZ JUGADAS A UN TIEMPO

C. S. Howell, ex-campeón de ajedrez del Estado de Nueva York, que ha regresado recientemente de un viaje por Sur América, jugó el sábado por la noche diez partidas a un tiempo en el Brooklyn Institute Chess Club, habiendo ganado a nueve de sus competidores y empatado la partida que jugó con L. H. Campbell.

W. R. GRACE & CO.

San Francisco - New Orleans - New York - London
Casas en todos los centros comerciales del mundo

Importadores, Exportadores, Comisionistas, Banqueros

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases de exportación. Sirvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. Grace & Co

SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 1076 — PASAJE CENTRAL — Teléfono 769

Los movimientos contra Inglaterra en Asia y Africa

Los rebeldes muertos en la India

LONDRES. — Despachos de Delhi, anuncian que la situación en el distrito de Malabar está mejorando, confiándose que en febrero, será posible reducir las fuerzas de la guarnición a tiempo de paz. El número de rebeldes muertos alcanza a 2,266; heridos a 1,652, prisioneros a 5,690, entregados voluntariamente, 3,810.

Las represiones en Egipto

LONDRES. — Informan del Cairo y de Alejandría que las autoridades británicas, cumpliendo instrucciones del gobierno, inicia-

ron energías represiones. La campaña de los nacionalistas continúa violenta. Se ha prohibido la aparición de varios diarios que incitaban a la revuelta contra Inglaterra y que aconsejaban el boycott.

Más de cien detenidos

LONDRES. — Despachos de Alejandría anuncian que se han realizado en las últimas 24 horas más de cien detenciones de los cabecillas nacionalistas. En poder de los detenidos se secuestraron folletos subversivos, listas de nombres de varios jefes nacionalistas residentes en otras regiones del Egipto.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICAS
Eso o YERBABUENA
BOTICA ORIENTAL

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS, C. R.

Se ha fijado usted en la eficacia que ofrece nuestra Sección de ANUNCIOS ECONOMICOS?

Bromitas

Hace algunos años, en un lugar de los Estados Unidos de cuyo nombre no puedo acordarme, se encontraba el célebre actor John Drew, en un gira extraordinaria, representando su inmortal creación de "The Single Man" (El Solterón). El teatro, naturalmente, se encontraba completamente lleno. Más de dos mil personas, de todas las edades y clases se habían apresurado a presenciar la representación del famoso actor en aquella magnífica comedia.

En medio del más profundo silencio; cuando todos tenían su atención centralizada en una de las escenas; cuando la "Vampira" trata de darle una propina adelantada a la vieja sirvienta, y ésta la rechaza con nobleza, diciéndole: "It will do when you leave..."; ocurrió una cosa horrible.

En el gallinero se encontraba un grupo de bromistas inocentes. Ninguno de ellos, como es natural, se daba cuenta del significado de la comedia. Su broma de nacimiento les saltaba en el pecho. Como a todos los bromistas de nacimiento.

En aquel tiempo los teatros no estaban bien acondicionados para las salidas, como hoy. Estaban, más o menos, como se encuentran los nuestros hoy día.

Uno de los inocentes bromistas — siguiendo el impulso de su deseo de reír — como el que tienen todos los bromistas de este género — gritó a voz en cuello:

—FUEGO!...

Y se sentó a reír con sus amables compañeros.

* + *

Los periódicos, al día siguiente, al dar la noticia de las consecuencias de aquella bromita pasajera, incluían los siguientes datos estadísticos, que sirvieron de gran comentario en las calles de la ciudad:

Muertos:
4 ancianos.

26 mujeres.
16 muchachos menores.
15 señoritas menores.
3 policías, (muertos en el cumplimiento de su deber, tratado de prevenir el pánico y de salvar a sus semejantes).
148 heridos de gravedad en los hospitales.
276 heridos de menor cuantía.
\$ 15,000-00 de daños al edificio y muebles, en la estampida del público, al escuchar la voz de —FUEGO!... lanzada por el inocente bromista que se encontraba en el gallinero.

* + *

El Jurado, al juzgar al inocente bromista, por medio del "Foreman", dijo estas palabras:

—Por broma ha causado el reo la muerte y la desolación de gentes inocentes y tranquilas que se habían congregado en el teatro a divertirse en forma también inocente. Por broma y en el nombre de Dios Todopoderoso, este Jurado lo condena a ser colgado por el cuello hasta que esté muerto.

* + *

Y cuando en la horca, el bromista inocente volvió a ver al verdugo, con ojos desolados que mostraban el terror de su mente, el verdugo se sonrió friamente y le dijo:

—No te aflijas, hombre. Te colgaré por broma nada más.

* + *

Ayl así también algunos bromistas de nuestros días se ven precisados a sufrir penas de poca monta que se les imponen por broma nada más, para ver si récapacitan y se corrigen y entienden la diferencia que hay entre el "buen humor" y la insensatez.

JUAN CALVINI

Febrero 22 de 1922.

Movimiento diario

Nacimientos

María Rojas.
—Manuel, de Vicente Ureña y Albina Alfaro.
—María, de Gerardo Griserini y María Delgado.
—Antonia Solís.
—Elyet, de Rafael Loaiza y Dusolina Fioravanti.
—Jose Joaquín, de Malaquías Pérez y Matilde Rodríguez.
—Claudina, de Claudio Loaiza y Josefa Guerrero.
—Rafael, de Juan López y Rosa Umaña.
—Eladio, de Tomás Miguel Gutiérrez y Luzmilda Quezada.

Defunciones

María Salguera, 75 años, San José.
—María Josefa Rojas, 1 hora, San José.

Pasaportes

Arthur Edgar Martell, inglés, para Panamá.
—Mrs. Rosa Martell, inglesa, para Panamá.
Alfredo Varela, mejicano, para Panamá.
—Miguel Tamayo, señora e hijo, español, para Panamá.

SERVICIO UNIDO

Compañías alemanas de vapores "KOSMOS" y "ROLAND" Servicio mensual directo entre Hamburgo, Bremen y la Costa Occidental del Pacífico.

Acceptamos carga bajo conocimiento directo y para los puertos Europeos, incluyendo puertos escandinavos. Llamamos la atención de los Señores Embarcadores hacia el hecho que nuestro servicio directo elimina el trasbordo en el Istmo, evitando así daños y demoras a la carga.

Próximamente inauguraremos nuestro servicio de pasajeros. — Para informes dirigirse a

C. WAHLE, FELIPE J. ALVARADO & Cía.,
Agente, San José de C. R. Agentes, Puntarenas, C. R.

G. C. BOEF,
Agente General, Guatemala 406

CIGARRILLOS

CHESTERFIELD

80 Cts. AHORA A 80 Cts.
EL PAQUETE

TEATROS

AMERICA. — Función por la Mayendía.

VARIEDADES. — A las 20 y media: Los Ojos de Budha, estreno.

TREBOL. — A las 20 y media: Tierra.

MODERNO. — A las 19: Directamente de París.

A las 20 y media: La Hija del Lobo Solitario.

PARA EL DOLOR
DE CABEZA



PIDA
OBLEAS CEFALICAS
EN TODAS LAS BOTICAS

MARITIMAS

Puntarenas, 22.

Hoy fondeó a las 11 horas, el buque motor "Danes Australien" de 4247 toneladas, procedente de Callao, Perú, con ocho días de mar a este puerto. 39 tripulantes, Capitán, I. Moller, y consignado a Felipe J. Alvarado y Cía. Sin pasajeros, carga ni correo.

El Cap. del Puerto,
R. URBINA G.

Limón, 22.

Hoy a las 12 horas ancló procedente de Bluefields, Nicaragua, con 21 horas de travesía y consignada a Maduro hijos Sucs., la gasovela nicaragüense "Madelin A", de 23 toneladas. Capitán, Anderson, con 5 tripulantes. Pasajeros: Rachael Taylor y María Luisa Castro. Sin carga, correo un saco.

El Cap. del Puerto,
G. ACOSTA

EL COMETA

Taller de Fundición
Se vende una rueda pelton de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10 y otro de 10 x 13 y otro de 6 pulgadas de varios tamaños.
Apartado 239. 13
MARTIN Y MEDINA

LA SOCIEDAD AL DIA

Viajeros y veraneantes

Procedentes de Puntarenas salieron para Peralta, las señoritas Clara, Marta y Berta Carazo.

—De Guanacaste se encuentra de nuevo en esta capital, don Carlos Volio.

—En Cartago pasa la temporada de verano, la familia de don José Luján.

—Partió para Puntarenas, el Licenciado don Ricardo Fournier.

—El sábado próximo saldrá para la América del Sur, con la Compañía de Consuelo Mayendía, don Rosendo del Valle. Su ausencia será de varios meses.

—Procedente de Peralta, regresó don José Joaquín Trejos.
—Para Limón salió don Octavio Jiménez.

—En Puntarenas pasa la temporada veraniega, la señorita María Calderón Guardia.

—Por atraso del vapor, no pudieron salir ayer para Europa, doña Agustina v. de Bonilla, la señorita Elenita Alvarez y don Julio de Mézerville. Probablemente partirán la próxima semana.

—Para Grecia salió ayer en la mañana, don Pedro Quirós.

—Procedente de Nueva York se encuentra en esta ciudad, el Agente de casas americanas, don José R. Hernández.

—Ha llegado del Guanacaste, don Antonio Alvarez Hurtado.

—Para Peralta partió doña Adelaida Carranza de Peralta, acompañada de su señorita hija Carmen Peralta.

—Procedentes de Alajuela llegaron ayer tarde, el Ilustrísimo y Reverendísimo señor don Antonio Monestel y el mayorista don Bruno Tichy.

—En el último vapor se embarcó rumbo a la Habana, el Licenciado don Luis Anderson.

—Del campo regresó a esta capital, el joven don Jorge Martin.

—La muy distinguida señorita Carolina Dent, parte dentro de pocos días para Francia, en compañía de su hermano don Arturo Dent Alvarado.

—Tomaron el tren de Limón en la mañana de ayer, don Federico Volio González, su digna esposa e hija.

—Tuvimos el gusto de saludar en esta capital, a la señorita Margarita González González, quien ha regresado de Curridabat.

—Don Enrique Chacón, segundo cajero del Banco Internacional, se encuentra gozando sus vacaciones en Puntarenas.

—La señorita Adelia Hernández, Monteclegre, pasa sus días de verano en San Vicente de Moravia, en compañía de la distinguida familia Valverde-González.

—Procedente de Tres Ríos se halla en esta ciudad, la señorita María Guardia Carazo.

—En la semana entrante regresarán de Barba, doña Rosalía Pacheco de Gil, sus niños y sus hermanas las señoritas Otilia y Emilia Pacheco Oreamuno.

—El lunes próximo regresará de San Vicente, la familia de don Oscar Valverde Carranza, así como también la estimable señorita Carmen Quirós.

—Para "El Descanso" partió en viaje de reposo el joven Johnnie Keith Alvarado.

—En Ochomogo veranea la gentil señorita Carlota Brenes Argüello.

Enfermos

Ayer tarde tuvimos el gusto de ver en esta ciudad, bastante mejor de su dolencia, al Presbítero don Francisco J. Mendoza.

—Delicado de salud, se halla don Enrique Rawson. Deseámosle un pronto restablecimiento.

—La señorita María Monteclegre se encuentra postrada en cama, desde hace varios días. Hacemos votos por su pronta mejoría.

El niño Carlos Hernández Esquivel, que se encontraba muy enfermo, ha entrado en franca mejoría. Nos alegramos.

—Ya se ha levantado, después de guardar varios días de cama, la espiritual señorita Emelina Brenes. Deseamos que disfrute de mucha salud.

Baile

Lucido y alegre resultó el efectuado en casa de don Francisco Castro Argüello y la señorita Julia A. de Vars. Más de diez parejas desfilaron, prolongándose la fiesta hasta las 24 horas.

MADERAS PARA MUEBLES

CAOBA, CEDRO, CRISTOBAL Y GUAYACAN

Ordenarlas donde

FERNANDO CASTRO

Algunas anécdotas de la vida de Benedicto XV

Benedicto XV, protector de los artistas

Aunque los papas de nuestros días no pueden gastar en artistas, escultores y decoradores las enormes sumas de dinero que pagaban los del Renacimiento, Benedicto XV, era considerado como un protector del arte.

Recientemente permitió a dos artistas tener sus estudios y trabajar dentro del Vaticano. Al escultor Quadroni, que está modelando para el Papa una estatua de gran tamaño del Cardenal Rampolla, para el monumento que se le va a erigir en la iglesia de Santa Cecilia, y el pintor Antonelli, que está pintando un enorme cuadro de la promulgación del Código de Derecho Canónico.

El escultor Quadroni trabaja la estatua de Rampolla en un bloque de mármol de Carrara de 19 toneladas de peso. Medirá 6 pies nueve pulgadas de alto. El monumento será colocado eventualmente en la basílica de Santa Cecilia en Transtevere, que fué la iglesia titular del Cardenal, que restauró espléndidamente en 1901.

La obra de Antonelli representa a Benedicto XV sentado en el trono, recibiendo de su colaborador el cardenal Gasparri los volúmenes que contienen el nuevo Código de Derecho Canónico. Están además reproducidos 52 personajes, todos ellos eclesiásticos o dignatarios de la Corte pontificia.

Se ve a los diez cardenales, al mayordomo del Papa, monseñor Tacci, su maestro de cámara, monseñor de Samper, al gran mariscal que tiene a su cargo las grandes ceremonias del Vaticano y usa un pintoresco vestido Renacimiento, a los comandantes de la Guardia Noble y a la Guardia Suiza y a muchos otros dignatarios, de manera que el cuadro tenga en el futuro un interés histórico.

Alrededor del enorme marco están los retratos de los Papas que han tomado participación especial en la codificación de las leyes canónicas, que son Pío X, Bonifacio VIII, Inocente III, Alejandro II, Gregorio IX y Benedicto XIV.

Cómo empleaba su día Benedicto XV

Benedicto XV fué siempre muy madrugador. A las 5 ya estaba levantado. A las 6-30 celebraba misa, después escuchaba otra de acción de gracias oficiada por uno de los capellanes secretos.

Pasaba luego a hacer colación, y enseguida se dirigía a su despacho para tratar de las principales cuestiones de carácter religioso y de política eclesiástica.

A las 9 iba al estudio de Su Eminencia el cardenal Gasparri, subsecretario de Estado, hombre inteligente, culto, cuyos ojos vivaces recuerdan los del zorro.

Su Santidad fué un trabajador incansable; escribía rápidamente o dictaba aún más rápidamente la correspondencia que le interesaba más.

A las 10 se efectuaban las audiencias privadas, o los grandes recibimientos públicos.

Estas audiencias sólo se realizaban hasta las 13. A las 14, el Papa almorzaba una comida mo-

destísima; Su Santidad es parco y nada exigente en su mesa, se conformaba con un cocinero y un camarero que tenía a su servicio en Bolonia.

Contrario a cuanto halagaba a Pío X, Benedicto XV, es en el fondo conservador de las tradiciones y de la etiqueta; comía siempre solo, pero asistido por monseñor Migone, su camarero participante cuando estaba con él en Bolonia.

Con monseñor Migone — también genovés, — el Papa hablaba de los acontecimientos del día, y nunca dejó de mezclar en su discurso algún término del dialecto.

A las 16 el Papa se concedía un breve reposo y después, cuando no paseaba por los jardines hacía una jira por las salas y galerías del Vaticano. Se asegura que nunca dirigió sus pasos por la famosa "Casina" de León XIII, que parece que no le entusiasmaba.

A las 18 recibía a monseñor Todeschini, substituto de la secretaria de Estado, con el cual se ocupaba de asuntos importantes.

Al Avemaría no dejó nunca de rezar su rosario en la capilla privada, donde sólo admitía a sus familiares.

A las 20.30, hacía una modesta cena, rociada con un poco de vino generoso. A las 22 se acostaba, para levantarse siempre a la misma hora.

Como se ve, su vida es simple y patriarcal, pero laboriosa y fecunda.

El gran pesar del Papa era la guerra; viéndole se recibía en seguida la sensación de la angustia en que vivió el pastor de los hombres. A él le desesperaba la gran catástrofe que padecía Europa, y sufría por no haber hallado un modo afortunado de hacerla cesar.

Cómo fué electo Benedicto XV

Dijimos que fué una sorpresa para todos, hasta para sus familiares, el nombramiento de Benedicto XV.

Veamos lo que al respecto dijo un alto miembro del colegio de cardenales en aquella oportunidad.

El palacio del arzobispado estaba lleno de monseñores y sacerdotes. Pero en el registro, en el que sólo habían dos o tres nombres, era vigilado por un camarero, evidentemente conmovido. Hasta las 11 del día nadie esperaba tal noticia. El cardenal, es decir, el Papa Benedicto, sólo había llevado consigo una valijita pequeña, pues dejó en Bolonia todo su equipaje. Ni él mismo soñaba, tal vez, con la silla pontificia.

La ciudad se anima en estas solemnidades. Allí no caben diferencias religiosas ni políticas. El nombramiento de un nuevo Papa siempre llama la atención.

De pronto, en medio de la somnolencia de la ciudad en la hora del mediodía, se eleva un himno que festejan todas las campanas.

Monseñor Della Chiesa había sido electo Papa.

Dejó, pues, Bolonia, tranquilo y modesto, y en un suave "Arriverdici" se despidió de las pocas personas que habían ido a acompañarle.

JABON SAPOLIO

Quiere Ud. limpiar y dar brillo a objetos de aluminio, lata, hierro, porcelana, loza, mármol, azulejos, linoleum madera, etc.? Use de preferencia el Jabón Sapolio que fabrican los señores Enoch Morgan's Sons Co. Comprándolo por mediación de esta agencia se obtienen descuentos de fábrica

Ricardo Mora Fernández
Agente en Costa Rica

418

MENTOLT YMOL

Sana, calma,
alivia, cura.
DE VENTA EN LAS
BOTICAS 404

Un muerto vivo

Hace algunos días sucedió algo curioso en Turín: algunas mujeres, movidas por un sentimiento piadoso, rezaban algunas oraciones fúnebres cerca del cadáver de un zapatero remendón, cuando el muerto se incorporó sobre el lecho, y paseó en torno suyo una mirada interrogativa.

Parece ocioso hablar del horror que se apoderó de las personas circunstantes. Y sin embargo, en tal fenómeno, por impresionante que sea para quien lo atestigua de súbito, lo único que razonablemente puede verse es que se trata de una muerte aparente; no de una resurrección verdadera. Estos casos son por fortuna rarísimos, pero todos de una terrible dramaticidad. En una mañana bochornosa, hallándose en un templo plétórico de gente, un sacerdote se sintió mal, perdió la palabra y cayó al suelo. El médico certifica su muerte y autoriza su sepultura. El sacerdote no ha muerto, ni siquiera ha perdido la conciencia; no ve ni puede hacer movimiento, pero oye todo lo que sucede a su alrededor, de manera que se enteró con terror infinito de los preparativos que se hacen para inhumarlo. A punto de cerrar la caja, se acerca el mejor amigo del muerto aparente, y dice unas palabras. Oyendo esa voz conocida, el sacerdote experimenta una reacción momentánea, lanza un grito y salta de la caja mortuoria. No se puede decir quién estaba más horrorizado: si el que se levantó del ataúd o los que se encontraban junto. Esto sucedió en 1826 al Cardenal Dounet, el cual vivió hasta 1884. Otro caso de falsa resurrección sucedió en el cementerio húngaro de Egerzeg.

Una muchacha es enterrada con ricos ornamentos de oro. Por la noche — según cuenta el periódico "Gentilissima" — algunos ladrones violaron la tumba para robar las joyas del cadáver. Uno de ellos, para abreviar la tarea, corta tres dedos cargados de anillos de la muerta. El dolor de la mutilación saca a la muchacha del ataque cataléptico. Se mueve y se queja. Horrorizados los ladrones huyen con temblorosas piernas, mientras la infeliz se incorpora, sale de la fosa y se presenta en el pueblo, en medio del espanto general.

Las Hemorroides

Se curan radicalmente con el uso de la

POMADA MIDY
Y LOS
SUPOSITORIOS MIDY
Adreno-estípticos

Remedio muy eficaz;
de uso fácil y aseado,
gracias a la cánula rectal
adaptada a cada tubo

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

LABORATORIOS MIDY
9 Rue du Comte Riviere
PARIS

Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.
Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.

¿Dónde está la corona imperial rusa?

UNA NUEVA VERSION PERMITIRA SUPONER QUE HA CAIDO EN MANOS DEL RICO INDUSTRIAL ALEMAN SEÑOR STINNES

Mucho se ha hablado y divagado alrededor de las joyas imperiales rusas. En el año 1917, al estallar la primera revolución se dijo que habían desaparecido del sitio donde se las guardaba, en Petrogrado, y desde entonces se tejieron y siguen tejiendo las más variadas y extrañas leyendas sobre estas joyas. Tan pronto sirven como garantía para alguna negociación o acuerdo económico de los bolsheviks como aparecen en manos de tal o cual coleccionista adinerado.

Esta vez le ha tocado el turno al señor Stinnes. De lo que pueda haber de verdad o mentira en esta versión, se encargará el tiempo de decirnoslo. Por ahora no es más que una versión, de manera que sólo como tal, debe tomársela y aceptársela.

Calculase que las joyas imperiales rusas valían alrededor de cien millones de dollars y ninguna otra colección europea podía compararsele en riqueza y esplendor.

Entraban en el conjunto varios de los más famosos rubíes del mundo, y entre ellos uno, de sangrienta historia, procedente de Ceilán. También habían esmeraldas riquísimas.

Pero lo más notable entre todas las joyas era el gran diamante Orloff, del cual circulaban las leyendas más fantásticas tejidas por la superstición. Este diamante, al que también se llamaba Koh-i-Tur, fué roba-

do, según se dice, por un soldado francés, quien lo extrajo de una de las cuencas de los ojos de un ídolo brahmínico. Un capitán de barco robó a su vez al soldado la gema, que después de haber dado motivo a toda una serie de aventuras sangrientas, fué vendido en Amsterdam a un conde ruso, Gregorio Orloff, por 450.000 dollars. Este noble ruso obsequió con la gema a la emperatriz Catalina II, de cuyas manos fué pasando a sus descendientes. Pesaba ese diamante 194¾ quilates y forma la punta del centro del diamante.

Es cierto que no tendría nada de extraño que estas joyas aparecieran en Alemania. Cuando se anunció su desaparición en 1917, se llegó a asegurar que habían sido entradas de contrabando en el país vecino y que habían ido a parar a las manos de la hermana de la exzarina, para su guarda.

Pero, por grande que sean los apremios financieros de muchas familias de la nobleza germánica, ella no ha llegado al extremo a que se vieron reducidas las de Austria y las de Rusia, sobre todo, de manera que la posibilidad de un empeño o de una venta podría descartarse.

MONITOR. — El azul sin rival fabricado por el sistema francés, y por un francés en Estados Unidos.

225

TEATRO MODERNO

JUEVES DE MODA

A las 7 p. m. DIRECTAMENTE DE PARIS
Por Clara Kimball Young

A las 8.30 p. m. ESTRENO!
LA HIJA DEL LOBO SOLITARIO

Por Luisa Glaum
Audición por la JAZZ BAND DE REPETTO

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

BASAS DE GUACHIPELIN, de metro y medio y de un metro. **COMPRA** La Pacific Lumber Co. Ltd. 100 varas al Sur de El Mar. Calle del Tranvía al Pacífico. No. 370 E.

CASA grande y cómoda, en punto céntrico se alquila una, con muebles o sin ellos. Dormitorios amplios y a prueba de temblores. Agua abundante. Cocina eléctrica. Servicio interior con todas las comodidades modernas. — Dirigirse a Rodolfo Guardia, oficina de Montealegre & Bonilla. 374 E.

LLAVERO. — En la Estación del Atlántico se ha encontrado un llavero con tres llaves grandes y una pequeña. Quien se crea con derecho a ellas puede pasar a recogerlas a este oficina, previo pago de este aviso. 376 E.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalada en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

¿QUIERE U. invertir bien su dinero? Compre un terreno cultivado de café que está situado en la calle del Cementerio y que consta de 2 3/4 manzanas y además varias casas en esta ciudad de muy buena construcción y en punto céntrico.

Para precio y condiciones entenderse con Delfín Madrigal en "La Proveedora". — 379 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E.

Desaparición del Abanico

Mientras el calor hace de las suyas, desbordando las canales de la transpiración, y poniendo a prueba el pésimo criterio de la sastrería varonil, va y viene por esas calles como una viviente lección de sentido común, la columna femenina.

Es un placer de los ojos, caras bonitas aparte, contemplar la hilera de siluetas, claras, frescas, casi diáfanas, de las mujeres. Nada de cuellos almidonados y tiesos, de casimires fúnebres y calientes, de corbatas grotescas y refractarias a toda ventilación. Telas impalpables, vaporosas, livianísimas, que ni alcanzan a cubrir las nacaradas gargantas ni los hombros envidiables, ni, por mucho que ahora se insista, han de lograr fácilmente alargarse hasta eclipsar las pantorrillas, envuelven con una tenuidad discreta, maravillosamente favorable a la frescura, a la dichosa mitad del género humano.

¿Qué hacen los sastres, los camiseros, los verdugos, para decirlo todo, que no se inspiran en ese cuadro de admirable ligereza, para inventar de una vez la

MAQUINA de Escribir Smith Premier No. 9 en perfecto estado, se vende barata. Dirigirse a Enrique Velázquez. — Teléfono 286. — No. 381 E.

MONTURAS para señoras. Vendemos dos a precios de ocasión. — Narciso Esquivel Hijos. — No. 373 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

VENDO en condiciones ventajosas, mi casa de habitación sita en la Avenida Central. No. 329 E. **Alfredo Mata**

SE ALQUILA la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. — Informes: Narciso Esquivel hijos. — 354 E.

SE COMPRA un desgranadora de arroz mediana y dos pailas de 200 galones.

Se vende una chimenea nueva de 25 pulgadas de diámetro por 31 pies de altura. Informarán en el Siglo Nuevo. — 382 E.

REGIOS REGALOS. — Finísimo, elegante Jarrón Bronce Oro, Tres lámparas Estatua Bronce Asirio. Elegantes aparatos para fumadores. Preciosas leontinas oro y otras joyas. **VENDESE TODO A MITAD DE COSTO RABIOSO.** Nada segunda mano. Todo nuevo, importado. Verlo Oficinas CAMARA DE COMERCIO.

AUTHOR'S DIGEST. A digest of best works by most famous authors in the world. 21 Large volumes. **LIFE OF NAPOLEON.** Best ever written. Four large volumes. **THE FRENCH REVOLUTION.** Very fine. Two large volumes. **A REAL BARGAIN.** Come and see them. Get them practically at your own valuation. Office of "CAMARA DE COMERCIO". — 378 E.

indumentaria lógica de nuestro aporreado sexo?

Entretanto, vaya un reparo entre tantas alabanzas.

Hasta ayer, hasta hace pocos años, no existía mujer completa sin una prenda esencial: el abanico.

¿Qué se han hecho los abanicos?

En vano, en la multitud de damas, se busca hoy el abanico gentil, artístico, coqueto, que tan oportunamente, en medio de la masculina envidia, echaba en los viejos veranos la brisilla fresca sobre los rostros enrojecidos por el calor.

No todo es bueno en el afán moderno de prescindir de lo superfluo de apariencia. El abanico es un ventilador portátil; es, por consiguiente, un objeto útil, irremplazable, además, en nuestros formidables estíos.

¿En virtud de que ley imprudente de la moda se le relega a objeto de vitrina?

Si el clásico "lenguaje del abanico" pertenece a la prehistoria de la coquetería, no olvidemos que "todo tiempo pasado fué mejor..."

MARITIMAS

LIMON, 22. — Hoy a las 7 ancló procedente de New York, con 7 días de travesía y consignado a la U. F. Co. el vapor americano "San Mateo", de 1878 toneladas; Cap. K. N. Bauer con 55 tripulantes. Sin pasajeros ni correo. Carga, 200 cajas de gasolina.

Ayer a las once de la mañana salió con rumbo a Bocas del Toro, despachada por R. E. Smith y Cía. la gasolina panameña "Helgoland", de 8 toneladas; Cap. L. Hansell, con 3 tripulantes. Sin pasajeros ni correo. Carga, 33 sacos de café.

El Capitán de Puerto

G. ACOSTA



Marca de Fábrica registrada

Un Benefactor de la Humanidad

EN todo el mundo, para todo el mundo, el

Linimento de Sloan

ha demostrado ser el ángel bienhechor. Para el cansado caminante o el fatigado trabajador cuyos músculos azotados piden auxilio; para el anciano cuyos ataques reumáticos le amargan la vida; para el niño que se lastimó la frente al correr, para los mil y un casos similares, millones de personas han recurrido al

Linimento de Sloan

se lo han aplicado, han sentido una ligera y agradable sensación de calor y, después, nada, la inefable satisfacción de haber ahuyentado al enemigo.

Compre un frasco ahora; al llegar a su casa hoy, tal vez lo necesite.

(De venta en todas las Boticas)

Linimento de Sloan

SOLDADURA CRISTAL

Para vidrio, porcelana y piedras preciosas y "Radiol" para pulir y dejar como nuevos los metales. Unico expendedor para Sur y Centro América, M. A. Carvajal de Castro. Depósitos: Librería Alsina, Librería Lines "El Carmelo" "La Proveedora", Boticas de Mariano Jiménez y Astorga; en Heredia: Eloy Ramírez, "La Joya"; en Alajuela: Botica del Mercado. 402

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfín: "LUZ SUPERIOR" Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

EL KIPSOL
Preserva y Cura
CATARRO
ala
CABEZA
GRIPE
TOS

DOSIS
2 a 7 Píldoras al día.
1 Píldora cada hora.

BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
Y EN TODAS FARMACIAS

Representantes en Centro América: J. PAULY & CO.
Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS.

La situación de Alemania

Importantes noticias

Berlín, enero de 1922.

Los ministerios han cambiado nuevamente en Alemania y Prusia. Los cambios se repitieron con tanta rapidez desde la caída del Emperador, que el público no demuestra el menor interés por los cambios de gobierno. Se ve que ningún partido cuenta con un verdadero hombre de Estado, de un hombre capaz de evitar el desastre que amenaza a 60.000.000 de alemanes, de una catástrofe comparable a la de Rusia y Austria.

Máximo Gorki, que ha hallado medios para salir de la Rusia bolshhevikista, declaró en Berlín que existen 35.000.000 de rusos condenados a morir de hambre. El número de condenados en Austria no es tan grande, porque no cuenta con muchos habitantes. Pero Alemania está amenazada por un gran peligro, que aún no es posible estimar. Después de la pérdida de Alta Silesia, el marco pierde diariamente su valor. Antes de la guerra Alemania pagaba cuatro marcos por un dólar, hoy 300 o 400. En consecuencia, el precio de los artículos sube rápidamente, la mayoría de las personas que viven de sus rentas o de sus salarios, no saben cómo combinar estos dos principios en su presupuesto y una nueva serie de huelgas se prepara.

El pan, las patatas, la carne y las frutas constituyen artículos de lujo. La mayoría de las familias se ven obligadas a renunciar a toda diversión, y a todo placer. Todos tiemblan pensando en el invierno, que ya va por la mitad. ¡Y pensar que en este momento en que la vida es tan difícil, los gobernantes imponen tasas de contribución tan excesivas, que equivalen a una confiscación! ¿Y no es justo que en estas circunstancias surja el descontento, y se extienda más y más entre la población?

En las últimas elecciones para la administración de la ciudad de Berlín, se ha comprobado que

muchas mujeres que en los primeros tiempos de la República, fueron las más ardientes partidarias del socialismo y de la democracia, han cambiado de idea. ¡Qué necesaria sería la aparición de un hombre de genio que cambiara el bienestar de la nación tan profundamente alterado. Es una hebra ya que en lugar de los incapacitados anteriores, vendrán otros incapacitados, faltos de tradición, de educación, del sentimiento del deber, de la imparcialidad de los burócratas imperiales. El peligro que amenaza después de las declaraciones del canciller Wirth y de sus amigos a la República, no es más el puñado de adherentes a Guillermo II, pero es creencia general que los que actualmente se encuentran en el poder buscan sólo su propio bienestar, y que para mantenerse en el poder, serían capaces de cualquier sacrificio.

Guillermo II y su familia saben que no son las personas indicadas para modificar esta situación. Les faltan las cualidades necesarias como para prometer un éxito en la restauración, aun en el caso de que los enemigos la permitieran. Carlos de Austria parece encontrarse en circunstancias más favorables. Por segunda vez procuró recuperar el trono húngaro gracias al apoyo de algunos amigos. El no rehusó, pero la empresa romántica en la que su esposa desempeña el papel principal no ha provocado tanta indignación en el mundo como hubiera podido esperarse.

Parece que en la sangre de la ex-emperatriz Zita existieran algunas gotas de la sangre de la Duquesa de Berry, cuyas aventuras han tenido la misma resonancia.

El ex-Emperador Carlos y su esposa, gozan de muy poca simpatía en Alemania. La traición vergonzosa que cometieron contra Alemania aliada, no les será perdonada nunca.

(De "La Razón").

THE EAST ASIATIC COMPANY INC

(SERVICIO DE VAPORES)

El vapor "ARABIEN" llegará a Puntarenas entre el 29 y 30 de marzo aceptando carga con destino a:

LONDRES, HAVRE, AMBERES, ROTTERDAM, HAMBURGO, ESCANDINAVIA, ETC.

Bajo conocimiento directo SIN TRASBORDO

E. M. NETHERSOLE
International Commercial Agencies

Apartado 636. — San José. — Teléfono 825.

Victor Manuel Cañas

Pertenece a esa clase selecta de jóvenes intelectuales que guardan sus obras bajo la llave de bronce de incomprensibles silencios. Un lector asiduo de libros exquisitos; un orfebre de las áureas y armoniosas palabras; un cincelador de páginas cristalinas; un contemplador, y, un buscador de bellas formas flexibles y de extrañas sonoridades. Un espíritu rodoniano, independientemente rodoniano, y por lo mismo, excelente. Un bello espíritu alado como Ariel... y glorioso como Ariel...

Vuela a lejanos países hijo de Apolo, y, tiende la mirada aquilina sobre la carlanca de la frontera; sobre el lomo del monte nativo, en donde muere la sombra del campanario derruido; sobre las cabezas de nuestras estatuas empolvadas y tristes; sobre nuestras despectividades, sobre nuestras vanalidades, cotidianas, y aléjate en el torbellino de las cumbres extranjeras.

Y si te falta el ánimo, esculpe de una vez la cruz de piedra y el bloque lapidario de mármol de la propia tumba...

¡Vuela, apononida, sobre la carlanca de la frontera!

M. VINCENZI

Regresa don Agustín Luján

Después de cuatro años de ausencia, ha regresado al país nuestro amigo el poeta don Agustín Luján, a quien tenemos el placer de enviar desde estas líneas nuestro atento saludo de bienvenida.

El señor Luján ha pasado su tiempo de ausente, primero, en Managua y León de Nicaragua, y en El Salvador, últimamente.

Al saludar al bueno y viejo amigo, nos alegramos de su vuelta, deseándole encuentre alegre y propicia la vida de la patria.

Nueva carretera TELEGRAMA

Depositado en Santa Rosa de Copán.

A "Diario del Comercio"

Hónrome comunicar a usted que los trabajos de la carretera a Luinistán, inauguráronse en este Departamento el lunes de la semana pasada y continúan con actividad en esta semana; trabajaron 100 operarios.

VICENTE TOSTA

LA VISITA DIOCESANA A GUANACASTE

Telegrama de La Mansión A "Diario del Comercio"

La misión y visita diocesana, terminó en Nicoya con felices resultados. La Iglesia casi siempre estuvo llena y la gente concurrió de todas partes; se confirmaron mil seiscientos cincuenta niños; se confesaron mil quinientas personas; hubo mil doscientas confesiones durante los siete días de predicación de Fray Gregorio; hubo cuarenta bautizos y unos veinte matrimonios. Se dejó instalada la Junta para el Palacio Episcopal y la cofradía del Corazón de Jesús. Solamente admiramos que el señor Jefe Político no saludara al visitador diocesano. Ayer pagó su tributo a la madre Tierra en Santa Cruz, el distinguido señor don Telésforo Ramírez. Su entierro tuvo un acompañamiento muy concurrido. Pasamos por ésta, de paso para Colonia Carmona, en donde nos espera gran trabajo.

CORRESPONSAL



Para la temporada del campo REALIZAMOS un saldo de zapatillas y botas para señora a ₡ 10.00, ₡ 12.00 y ₡ 15.00 todo cosido. — VISITENOS. — 18.

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted — Busque el suyo antes que se agoten ₡ 18.00 el ciento ₡ 0.25 ₡ 2.50 doc.



Imprenta

MARIA v. de LINES

San José, Costa Rica

Apartado 101
Teléfono 255

LIBRERIA ESPAÑOLA

ALMANAQUES BAILLY-BAILLIERE y AÑO EN LA MANO para 1922 Las órdenes por correo son despachadas inmediatamente

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero. No. 7

ALMACEN "LA MAGNOLIA"

APARTADO 911 TELEFONO 589

Hemos recibido el famoso papel de fumar amarillo marca "EL PINO" a ₡ 34.00 la resma y el conocido papel arroz en boletas DO RE MI a ₡ 15.00 la c/. de 100.

ESCARRE HNOS.

408

La Junta de Educación

DEL DISTRITO CENTRAL DE CARTAGO

necesita para la construcción del nuevo edificio escolar, los materiales siguientes:

Trescientos cincuenta barriles de cemento romano ALSEN, de 400 libras cada uno.

Quinientos treinta quintales de varilla de hierro de cinco sextos de pulgada.

Doscientos sesenta quintales de varilla de hierro de media pulgada.

Veinticinco barriles de yeso.

Estos materiales serán calculados a bordo en Limón, porque la Junta no paga derechos de aduana. El pago se hará en dinero efectivo una vez recibidos en la ciudad de Cartago, a entera satisfacción.

Se oyen propuestas para suministrar este material hasta el día diecisiete de marzo próximo, debiendo enviarse las propuestas en sobre cerrado, con esta dirección: "Licitación para suministrar los materiales de construcción del nuevo Edificio Escolar de Cartago, Apartado 29". La Junta se reserva el derecho de rechazar todas las propuestas si no le conviniere. Cartago, 21 de Febrero de 1922.

El Presidente de la Junta,

415

JORGE ORTIZ E.

"LA GEISHA"

CONFITERIA Y PASTERIA Surtido de Conservas y Licores

GIRALT & HNS.

"LA FERIA"

GRAN CAFE RESTAURANT
Conciertos — Esmerado servicio

Jose Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

IMITADA POR TODOS

Cerveza Traube

IGUALADA POR NINGUNO 395